

5. III 1920

Liebe Freund,

Eine kleine Probe meines "Weltwissenschaft", wie sie mir jetzt ultimativ erscheint, will ich nicht ohne Beleidigung hinausschmeien. Meine letzte Begegnung in Sachsen war ja Anfang Mitte und Ende so vollkommen, dass es mit der Erfüllung des Schwangers schließen konnte. ~~Ein~~ Ein Bruch in Stuttgart aber war ein fies Geschenk an mich, ein Neubeginn, ein Plein, und darmit das Auschlagen vieler alten Brücken. Als Thüringenvorstand, da erst Begegnung in aufzutragen und hätte mir ganz tapfer wütig gefragt und gesagt und geschworen was. Ich litt gradzu unter dem jähem Abbruch.

In Dresden habe ich nun weiter begeistert. Am 24. Februar lang Brief an Thuryeyen über Dich und Deinen Römerbrief entstand. Doch war er so scharf, dass meine Frau ihm zurückhielt. Schreibe ich so aufdrücklich, so unfehlbar & alle, dings dann eine all zeitige Wiedergabe Deiner Meinung sein. Auch hatte ich den Brief an Dich direkt unterschreiben müssen, um Deinen Thuryeyen zu verdecken, war mein wohl natürliche Person, die sein Dasein Deinen ganzen Rigorismus widerlegt. Er und seine Frau: sie beide kommen in Deinem Römerbrief nicht vor und deshalb ist er so unbeschädigt bloß theologisch - brieflich: Nur der hiz. Barth hat das Buch präriben, Deine schlechte Hälfte. Deine „böse Hälfte“ spricht Dir doch kein Selbst und Haupt, den vicarius, die nicht nicht aus dem Römerbrief.“

Aber ich sehr schon, ich muss gewaltsam an mich halten, muss nicht gleich aufs neue in medias res zurückfallen und dann mein Ende zu

Frieden. De lange Brief an Thessaloniken liegt einer beiden  
Alten als Kurzstagen aufsatz. Heute will ich mir eine Verfrage  
wegen Deine Übersetzung am 2.1 richten. Deine Übersetzung von  
πιστή mit „Faith“ entspricht ja Deinem Objektiv,  
tautologisch. Der Glaube der Menschen an Gott wird zu einem  
Glauben Gottes an die Menschen. Gut, das passt zu Deiner  
Dein Antithesis gegen den Theismus. Aber warum übersetzt  
Du πιστός mit „erklärt“? Dieser Ausdruck schlägt mir  
so ungünstig. Das Fried. meint ja wirklich den Bruder,  
anschlägt. Der Glaube wird ihm worschlägt auf Konto Gerechtigkeit.  
Eine Erklärung hingegen, Aufklärung, Aussage, Offenbarung  
davon findet nicht statt. So handelt es durchaus nicht  
um die Declaratio der Brüder, sondern <sup>um</sup> auf die Brüder <sup>selber</sup>  
Buche des Lebens. So ist doch bezeichnend, daß Du Dein  
Vokabel in Aufklärungsstilen bringen möbst; sonst würde man  
sie eben gar nicht als Term Tech. verstehen. So ist ja auch  
viels an Deine Übersetzung. Aber ich bitte Dich, mir etwas von  
der Art, wie diese Worte von Dir gesagt werden, zu erzählen, da  
mit in dem Organg gerecht werden kann. Denn so ist doch  
ein Zentralpunkt.

Wir gründen bezüglich zu Rock hinüber,  
je mehr zu sagen wäre und je weniger so allzusehr  
räfft. Weißt Du wie N. D. sich schelte? den Säubernde,  
mentator! Schurke Händel, schurke Händel, ohne eine  
Fas, reden wir sie nicht austreiben. Dein  
Einen Prozess